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Objetivo

Assembleia do DECMCV

Participante Setor Assinatura

Ana Cecília Estevão DECMCV (assinatura digital)

Anderson Moreira de Vasconcelos DECMCV (assinatura digital)

Antônio Ribeiro de Oliveira Neto DECMCV (assinatura digital)

Bruno Oliveira da Silva DECMCV (assinatura digital)

Carolina Vieira de Andrade DECMCV (assinatura digital)

Diogo Costa Nascimento DECMCV (assinatura digital)

Fábio José Bianchetti DECMCV (assinatura digital)

Fernando Antônio Vieira Rodrigues DECMCV (Licença paternidade)

Gretynelle Rodrigues Bahia DECMCV (assinatura digital)

Karla de Souza Torres DECMCV (assinatura digital)

Lourdiane Gontijo das Mercês Gonzaga DECMCV (assinatura digital)

Luciana Patrícia Ferreira DECMCV (Licença Doutorado)

Marcos de Paulo Ramos DECMCV (ausência justificada)

Pablyne Sant'Ana Cristeli DECMCV (Licença Doutorado)

Patrícia Bhering Fialho DECMCV (assinatura digital)

Sérgio Campos de Freitas DECMCV (ausência justificada)

Thiago Bomjardim Porto DECMCV (Licença pós-doutorado)

Thiago Pena Bortone DECMCV (ausência justificada)

OBS: 12 docentes presentes, 3 ausentes por justificativa, 3 docentes em afastamento para capacitação. Total: 18
docentes em efetivo exercício
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Na reunião realizada, foram abordados os seguintes assuntos:

Item Assuntos/Considerações

1

Boas-vindas: Novo ano e retorno de membros da equipe

A chefe do DECMCV deu as boas vindas à equipe, principalmente aos docentes Diogo e Antônio,
que retornaram de seus afastamentos.

2

Prioridades DECMCV - 4: Melhoria dos laboratórios - Feedback de comissões e sugestões

A chefe do DECMCV lembrou as 5 prioridades elencadas pelo departamento: Conseguir mais
docentes permanentes; Melhorar a qualidade de vida no trabalho; Tomar decisões de forma
colegiada; Melhoria de laboratórios e Humanizar mais as relações. Informou que na presente
assembleia será tratada a prioridade: Melhoria de laboratórios. Portanto, a chefe solicitou feedback
de comissões do Laboratório de Meio Ambiente e Laboratório de Hidráulica, e abriu para
sugestões. A professora Gretynelle informou que a ideia para o Laboratório de Meio Ambiente é
montar um novo laboratório, ou seja, é necessário realizar o processo de compras. Não foram
achados materiais em atas de compra ou os fornecedores não têm interesse uma vez que a
quantidade de materiais a serem comprados é pequena. Desta forma não houve grandes avanços,
sendo necessário ainda conversar com a comissão e pensar novas estratégias. A professora
colocou a importância de ter suporte de servidores e servidoras técnico-administrativas para
verificar as atas e conseguir os orçamentos necessários. A professora Lourdiane relatou sobre o
processo de compras que foi feito no PAC 2023, que até o momento não chegaram os materiais.
Pontuou ainda sobre dúvidas em relação ao PAC 2024, se o que foi solicitado no PAC 2023 pode
ser solicitado novamente. Ambas professoras relataram a dificuldade de preencher o PAC, que
envolve grande dedicação, e não conseguir efetuar as compras. A professora Lourdiane relatou a
importância da direção da unidade acompanhar os processos junto a Belo Horizonte, de maneira
persistente. O professor Diogo falou sobre compras de vidrarias e sugeriu buscar essas compras
junto às agências de fomento, afirmou no entanto que é um caminho difícil por concorrer com
outras instituições. O professor Bruno falou sobre o processo de compras que conseguiu efetuar,
que é um caminho para compras de menor valor. A professora Carolina lembrou que, ela não
participou, mas foram comprados equipamentos caros para o laboratório de topografia. A
professora Karla sugeriu a formação de comissão para o Laboratório de Materiais. A professora
Lourdiane colocou que não há necessidade, reforçou a importância que o técnico de laboratório
tome a frente dessa compra.

Encaminhamentos:

Ficou combinado que as comissões e professores envolvidos sinalizem se for necessária alguma
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ação da assembleia, assim como da chefia do departamento.

3

Conversas Individuais 2024: Convite e proposta

A chefe do DECMCV convidou a todos e todas para uma nova rodada de conversas individuais
com a chefia de forma a criar oportunidades de trocas, aprendizados e melhorias. A proposta
envolve obter feedbacks sobre a gestão no ano de 2023, sugestões e dicas para o ano de 2024 e
identificar junto a cada docente se há algo que a gestão pode fazer para contribuir com os objetivos
pessoais de cada um no trabalho. A chefe reforçou ainda que a participação nas reuniões
individuais é um convite e não uma convocação.

Encaminhamentos:
A chefia mandará mensagens convidando para as reuniões individuais.

4

Relatórios Individuais Docentes (RIDs): Anos 2022 e 2023

A chefe do DECMCV informou que são 4 relatórios a serem lançados, 2 de 2022 e 2 de 2023 até o
dia 29/02/2024. Lembrou que deverão ser avaliados os relatórios no sistema, unicamente pela
chefia, até o dia 29/03/2024. Foi proposto que as avaliações por pares aconteçam até a próxima
assembleia no dia 20/03/2024, para que a assembleia possa realizar a aprovação final dos
mesmos, e a chefia possa lançar no sistema nos dias seguintes. Foram tiradas algumas dúvidas
em relação ao lançamento do relatório e falhas que ainda estão acontecendo no sistema. A
professora Carolina levantou a falha de que os afastamentos não estão sendo automaticamente
registrados pelo sistema e não há um espaço para serem lançados. Foi recomendado abrir um
chamado para os problemas que forem sendo identificados, uma vez que o sistema ainda está
sendo ajustado. O professor Antônio perguntou se poderia lançar vídeos e programas de
computador no relatório, e que temia não atingir a pontuação mínima por ter a carga horária de
suas disciplinas dividida no seu período de afastamento e por não possuir também todas as
comprovações. Foi confirmada a possibilidade de lançamento de vídeos e programas. A chefe
solicitou que cada um(a) faça o melhor possível para a elaboração dos relatórios, reforçando que é
a própria assembleia que faz a avaliação dos mesmos. Uma vez que já sabemos das questões de
cada um(a) e dos erros do sistema, pediu que todos e todas levem isso em consideração para que
não haja um sofrimento desnecessário nesse processo.

Encaminhamentos:

As avaliações por pares devem ser realizadas até a próxima assembleia no dia 20/03/2024,
aprovado por aclamação.
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5

Como aumentar ingresso e diminuir evasão do curso de Engenharia Civil

A chefe do DECMCV retomou a pauta contínua para discutir como aumentar o número de
estudantes no curso de Engenharia Civil e diminuir a evasão no mesmo, e passou a palavra para a
Professora Carolina. A professora iniciou parabenizando o trabalho da coordenação de curso pelo
momento que estão passando, com a transição do PPC do curso e com os muitos erros do SIGAA
durante esse processo. Informou em seguida que a proposta em desenvolvimento junta o trabalho
de curso de pós-graduação da professora Karla e sua própria motivação pessoal com a temática
surgida desde que trabalhava como coordenadora do curso. Explicou que a proposta envolve três
frentes:

● Comissão para acolher ingressantes de forma mais humana - incluindo outros
departamentos e pessoal técnico-administrativo;

● Comissão para orientação acadêmica - somente docentes;
● Comissão para mapear quem saiu e por que - docentes e pessoal técnico-administrativo;

Explicou que a primeira comissão seria para fazer um acolhimento de estudantes ingressantes não
só em questões acadêmicas mas também na chegada ao campus e à cidade, e nessa comissão
participariam docentes e pessoal do técnico-administrativo. Na segunda comissão, os/as discentes
com mais dificuldades acadêmicas receberiam apoio e orientação para tomarem melhores decisões
na escolha das disciplinas no curso, por um tempo específico de um ano a um ano e meio. Na
terceira comissão, haveria um trabalho de pesquisa que buscaria discentes que evadiram ou
egressaram do curso para obter suas percepções sobre o mesmo. A professora Karla disse que
estavam correndo contra o tempo uma vez que os/as ingressantes estariam entrando nas próximas
semanas. O professor Anderson informou que entraram 15 alunos esse semestre e que ocorrerá
ainda uma chamada oral, que em geral tem entrado por volta de 5 alunos na mesma. Como não
haverá entrada por meio do SISU no meio do ano há uma possibilidade de diminuir a entrada no
meio do ano. O professor Fábio pontuou que o/a estudante que buscamos, segundo o que foi
definido pelo novo PPC, é um(a) estudante que se dedica de maneira integral aos estudos, portanto
quem encontra dificuldades pois pretende trabalhar não é o público alvo do novo curso. O professor
destacou ainda a importância de realizar ações que sejam atrativas para esse perfil de estudante
(projetos, pesquisas, etc). A professora Patrícia colocou sobre a importância de publicar notícias
sobre os projetos que são desenvolvidos no campus (site, redes sociais, etc). A professora Carolina
colocou sobre a importância de que os/as docentes se apresentem à(o)s discentes ingressantes,
presencialmente e no site. A professora Patrícia falou sobre a importância de ter uma pessoa
responsável por essa área no campus. A professora Gretynelle concordou e falou que essa
demanda deve ser encaminhada à direção da unidade. A professora Gretynelle sugeriu elaborar um
projeto de extensão com essa finalidade. O professor Fábio colocou a importância de buscar fazer
essa ação de forma institucional e partir para o projeto de extensão como segunda opção. A
professora Carolina concordou sobre a importância de buscar junto a direção da unidade apoio
para essa ação. A professora Karla falou que o aluno Wesley está responsável pelas redes sociais
do CEFET-MG, campus Curvelo. A professora Gretynelle falou da importância de divulgar as ações
de permanência promovidas pela assistência estudantil, e os eventos como META e C&T. O
professor Bruno compartilhou que em outra instituição em que ele trabalhou havia uma técnica
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administrativa comunicadora social responsável por essa divulgação. A professora Gretynelle
sugeriu buscar apoio junto aos professores de Português para produção das notícias. O professor
Fábio colocou que se cada professor produzisse uma notícia por ano seria suficiente para toda
semana haver notícias na rádio local. O professor Anderson reforçou a importância de que as
comissões a serem formadas tenham bem definidas as suas atribuições. A professora Karla
colocou que provavelmente serão formadas através de portaria da direção da unidade e que haverá
o cuidado na definição dessas atribuições após a formalização das comissões. A professora
Carolina reforçou que a ideia é que as comissões sejam um braço da coordenação de curso. O
professor Anderson colocou sobre a importância da coordenação de curso ter clareza sobre as
responsabilidades de cada comissão e sobre os procedimentos que serão encaminhados à
coordenação de curso. O professor Fábio reforçou a importância de que as atribuições sejam bem
definidas para que as demandas sejam encaminhadas corretamente, assim como as
responsabilidades. O professor Anderson sugeriu que na semana de recepção de calouros os/as
docentes se apresentem. A professora Patrícia lembrou que para a recepção do nível técnico os
professores foram convocados. A professora Karla perguntou quem tem interesse em compor as
comissões.

Encaminhamentos:
A chefia vai solicitar aos chefes de departamento que ajudem na divulgação do convite à(o)s
docentes e para a diretora adjunta para ajudar na divulgação com o pessoal do
técnico-administrativo para participarem das comissões.
A professora Carolina conduzirá o trabalho da comissão de orientação acadêmica com a ajuda de
demais docentes interessados(as). O professor Bruno se candidatou para compor a equipe.
Combinar com os demais departamentos e agendar uma reunião com a direção da unidade para
solicitar uma pessoa que seja responsável por divulgar as notícias e gerenciar as redes sociais e o
site do campus.
A chefia vai solicitar à direção de unidade que convoque os/as docentes para a recepção de
ingressantes do curso de Engenharia Civil.

6

Aprovação remoção professor Anderson para o departamento de matemática

A chefe do DECMCV passou a palavra para o professor Anderson. O professor Anderson colocou
que o primeiro processo para a sua remoção continua válido, e que ele também abrirá um novo
processo para o outro departamento, à procura de uma vaga que possibilite a remoção.

Sobre as vagas em aberto de docentes efetivos(as) do departamento, a professora Karla informou
que fez contato com a Direção Geral e essa informou que as duas vagas do campus estão
garantidas, e que estão sendo organizadas as informações para um concurso conjunto de todos os
campus.

Encaminhamentos:
A Assembleia do DECMCV deferiu o pedido de remoção do docente desde que tenha a
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contrapartida da vaga docente para o departamento, e que o/a novo(a) docente tome posse e/ou
entre em exercício anteriormente à saída do professor Anderson do Campus Curvelo.
Prosseguiu-se à votação: Aprovado com 12 votos a favor(unanimidade), 0 abstenções e 0 votos
desfavoráveis.

PRÓXIMA ASSEMBLEIA – Ordinária - 20/03/2024, às 14:30h.
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ATA Nº 11/2024 - DECMCV (11.59.04) 

 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

 (Assinado digitalmente em 11/03/2024 20:16 )
ANA CECILIA ESTEVAO

SUBCHEFE - SUBSTITUTO

DECMCV (11.59.04)

Matrícula: ###810#5

 (Assinado digitalmente em 13/03/2024 17:39 )
ANDERSON MOREIRA DE VASCONCELOS

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

DECMCV (11.59.04)

Matrícula: ###725#6

 (Assinado digitalmente em 13/03/2024 15:10 )
ANTONIO RIBEIRO DE OLIVEIRA NETO

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

DECMCV (11.59.04)

Matrícula: ###644#6

 (Assinado digitalmente em 13/03/2024 14:55 )
BRUNO OLIVEIRA DA SILVA

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

DECMCV (11.59.04)

Matrícula: ###209#5

 (Assinado digitalmente em 15/03/2024 07:04 )
CAROLINA VIEIRA DE ANDRADE

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

CECCV (11.51.18)

Matrícula: ###112#7

 (Assinado digitalmente em 17/03/2024 20:28 )
DIOGO COSTA NASCIMENTO

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

DECMCV (11.59.04)

Matrícula: ###833#0

 (Assinado digitalmente em 18/03/2024 10:50 )
FABIO JOSE BIANCHETTI

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

DECMCV (11.59.04)

Matrícula: ###794#9

 (Assinado digitalmente em 13/03/2024 15:22 )
GRETYNELLE RODRIGUES BAHIA

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

DECMCV (11.59.04)

Matrícula: ###538#2

 (Assinado digitalmente em 18/03/2024 16:39 )
KARLA DE SOUZA TORRES

CHEFE

DECMCV (11.59.04)

Matrícula: ###621#3

 (Assinado digitalmente em 18/03/2024 16:27 )
LOURDIANE GONTIJO DAS MERCES GONZAGA

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

DECMCV (11.59.04)

Matrícula: ###673#5

 (Assinado digitalmente em 18/03/2024 09:55 )
PATRICIA BHERING FIALHO

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

DECMCV (11.59.04)

Matrícula: ###116#5
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